

## BAB III

### METODOLOGI PENELITIAN

#### A. Jenis dan Metode Penelitian

Metode penelitian adalah cara ilmiah untuk mendapatkan data/informasi sebagaimana adanya dan bukan sebagaimana seharusnya, dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Berdasarkan hal tersebut terdapat empat kata kunci yang perlu diperhatikan yaitu, cara ilmiah, data, tujuan, dan kegunaan. Cara ilmiah berarti kegiatan penelitian itu didasarkan pada ciri-ciri keilmuan, yaitu rasional, empiris, dan sistenatis. Rasional berarti kegiatan penelitian itu dilakukan dengan cara-cara masuk akal, sehingga terjangkau oleh penalaran manusia. Empiris berarti cara-cara dilakukan itu dapat diamati oleh indera manusia, sehingga orang lain dapat mengamati dan mengetahui cara-cara yang digunakan. Sistematis artinya, proses yang digunakan dalam penelitian itu menggunakan langkah-langkah tertentu yang bersifat logis.<sup>36</sup>

Penelitian ini merupakan jenis penelitian kualitatif, yaitu jenis penelitian yang menggunakan latar belakang alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi dan dilakukan dengan jalan melibatkan berbagai metode yang ada. Metode kualitatif adalah metode penelitian yang berdasarkan pada filsafat postpositivisme, digunakan untuk meneliti pada kondisi obyek yang alamiah dimana peneliti adalah sebagai instrument kunci, teknik pengumpulan data dilakukan secara triangulasi (gabungan), analisis data bersifat induktif/kualitatif, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna dari pada *generalisasi*.<sup>37</sup>

---

<sup>36</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif Dan R&D*, (Bandung: CV ALFABETA, 2015), hlm. 2.

<sup>37</sup> *Ibid*, hlm. 7.

## **C. Jenis dan Sumber Data**

### **1. Jenis Data**

Pada penelitian ini data yang dianalisis yaitu pesan dakwah pada lagu Aisyah Istri Rasulullah dengan mempelajari teori analisis isi.

### **2. Sumber Data**

Dalam penelitian, data merupakan suatu komponen yang sangat penting untuk mendukung dan memperkuat argumentasi dalam sebuah penelitian. Sumber data dalam penelitian ini dapat di klasifikasikan sebagai berikut:

#### a) Data Primer

Yang dimaksud data primer adalah sebuah data yang telah dikumpulkan untuk sebuah penelitian yang diperoleh secara langsung dari sebuah media. Jadi, data primer adalah sumber data yang langsung memberikan informasi kepada peneliti seperti youtube.

#### b) Data Sekunder

Data sekunder ialah data yang dapat dijadikan bahan untuk menunjang serta melengkapi dalam kegiatan analisis. Data sekunder seringkali diambil dari buku, skripsi, jurnal, hasil penelitian, dan karya ilmiah lainnya yang harus berhubungan dengan topik masalah yang diteliti oleh penulis baik secara langsung maupun tidak langsung.

## **D. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik pengumpulan data yang di gunakan oleh peneliti dalam penelitian ini adalah sesuai dengan tujuan dari penelitian yaitu

menggunakan teknik pengumpulan data, untuk memperoleh data dalam penelitian digunakan beberapa metode, yaitu sebagai berikut :

a. Dokumentasi

Peneliti melakukan penelitian ini menggunakan teknik dokumentasi yang memanfaatkan media guna memperoleh informasi dapat berupa youtube, jurnal, buku, serta penelitian sebelumnya yang mempunyai hubungan dengan pesan dakwah dalam lagu, teknik dokumentasi juga digunakan sebagai bahan pelengkap berdasarkan observasi dan wawancara agar data bisa lebih kredibel, tepat, dan terpercaya.

b. Observasi

Observasi ialah cara yang paling efektif agar mengetahui apa yang dikerjakan orang dalam suatu konteks tertentu, pola rutinitas dan pola interaksi dari kehidupan mereka sehari-hari. Observasi lebih dipilih sebagai alat karena penelitian dapat melihat, mendengar, atau merasakan informasi yang ada secara langsung.<sup>38</sup> Jadi, peneliti akan melakukan penelitian dengan cara observasi yaitu melihat, dan juga mendengar secara langsung apa yang terdapat dalam sebuah lagu Aisyah Istri Rasulullah dari berbagai sumber seperti youtube dan memilah menjadi satuan yang dapat dikelola sehingga menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari dari lagu yang akan diteliti tersebut.

---

<sup>38</sup> Anggito Albi, Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Jawa Barat: CV Jejak, 2018), hlm. 110.

## **E. Teknik Analisis Data**

Dalam mengolah dan menganalisis data penelitian ini, penulis menggunakan *content analysis* (analisis isi). Dalam melakukan analisis data, peneliti akan melakukan tahapan dengan cara memutar video yang dijadikan sebagai objek penelitian yaitu video lagu Aisyah Istri Rasulullah, kemudian peneliti akan menyeleksi dan melakukan klarifikasi lirik lagu yang memiliki pesan dakwah, dan kemudian melakukan analisa mengidentifikasi pesan-pesan dari dokumen yang diteliti. Sehingga lebih fokus pada isi media yang sesuai dengan situasi yang melingkupi dokumen atau teks yang dipelajari.